

CONTENIDO

Sistema de Justicia

- 2 Publica CIDAC documentos sobre el Nuevo Sistema de **Justicia** Penal
- 2 Lanza CEEAD apoyo para escuelas de derecho en **Puebla**

Comunidades fuertes y resilientes

- 2 Lanza USAID campaña de comunicación Vivamos la Calle
- 2 Avanza implementación de la Herramienta de Elegibilidad de Servicios a la Juventud en Monterrey

Colaboración entre USAID y el Cuerpo de Paz

- Comunidades de Querétaro monitorean y protegen a la Guacamaya Verde
- 3 Señales interpretativas mejoran comunicación en el Parque Nacional El Cimatario
- 3 Con computadoras desarrollan capacidad empresarial en El Puente de Esperanza

Derechos humanos

4 Apoya la Presidencia Municipal de Querétaro la Campaña Nacional para Prevenir la Tortura en México

Crecimiento económico y cambio climático

MREDD apoya mecanismo financiero para REDD en México

Convocatorias

Cleantech Challenge México 2014 abre convocatoria

BOLETÍN Febrero 2014

El objetivo de USAID México es fomentar la cooperación bilateral para resolver desafíos mutuos.

Los programas de USAID apoyan iniciativas mexicanas en materia de reforma del sistema de justicia, prevención del crimen y la violencia, competitividad y cambio climático, para mejorar las oportunidades económicas disponibles y garantizar comunidades seguras.



17 de enero de 2014. Monterrey, Nuevo León - USAID y Cementos Mexicanos (CEMEX) firmaron un Memorando de Entendimiento que crea un marco para la cooperación en las áreas de capacitación para jóvenes, formación profesional, empleabilidad y sostenibilidad ambiental. Durante este evento, también se llevó a cabo la graduación de 21 jóvenes en riesgo de un curso de habilidades de construcción copatrocinado por USAID y CEMEX. Participaron en el evento Tom Delaney, Director de USAID en México, Joseph Pomper, Cónsul General de Monterrey, Martha Herrera, Directora Global de Responsabilidad Social Corporativa de CEMEX, y representantes de los gobiernos municipales de Monterrey.

> Comunícate con nosotros USAID México, Embajada de los Estados Unidos de América Paseo de la Reforma 305, Cuauhtémoc, México, D.F. usaidmexico@usaid.gov

PONE CIDAC AL ALCANCE DEL PÚBLICO DOCUMENTOS SOBRE NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL EN MÉXICO

Enero de 2014. Ciudad de México, Distrito Federal - En el marco del proyecto Colectivo Justicia, apoyado por USAID, el Centro de Investigación para el Desarrollo A.C. (CIDAC) ha puesto a disposición de organizaciones de la sociedad civil, instituciones gubernamentales a nivel federal y local, y público en general, los siguientes documentos:

- Metodología para el seguimiento y la evaluación de la implementación y operación del Nuevo Sistema de Justicia Penal (http://bit.ly/1jTf|fE)
- Hallazgos sobre los avances en la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal en México (http://bit.ly/ MmZAB9)

Ambos documentos sirven para respaldar el objetivo del proyecto Colectivo Justicia, que es contribuir a mejorar los servicios de justicia penal en el país, mediante la generación de información de calidad, fácil de entender, y que contribuya a la formulación de propuestas viables para la correcta implementación de la reforma.

LANZA USAID APOYO PARA ESCUELAS DE DERECHO EN PUEBLA



13 de enero de 2014. Puebla, Puebla - El Centro de Estudios sobre la Enseñanza y el Aprendizaje del Derecho (CEEAD), socio implementador de USAID, inauguró el componente de sus trabajos en el

estado para equipar a las escuelas de derecho con herramientas y capacidades que les permitan preparar a estudiantes para el Nuevo Sistema de Justicia Penal. El evento de inauguración fue presidido por representantes de la Secretaría Técnica para la Implementación de la Reforma Penal (SETEC), del Gobierno de Puebla y de USAID. El proyecto de CEEAD se implementará en 18 estados en total.

COMUNIDADES FUERTES Y RESILIENTES

LANZA USAID CAMPAÑA DE COMUNICACIÓN VIVAMOS LA CALLE

Enero de 2014. Ciudad Juárez, Chihuahua, Monterrey, Nuevo León, y Tijuana, Baja California - El Programa de Prevención del Crimen y la Violencia de USAID lanzó su campaña de comunicación *Vivamos la Calle*, en las ciudades fronterizas de Ciudad Juárez, Monterrey y Tijuana.

La campaña apoya festivales comunitarios de prevención, que proporcionan una plataforma para que instituciones gubernamentales, organizaciones no gubernamentales, de la sociedad civil y del sector privado promuevan sus programas y políticas de prevención para los residentes locales. El objetivo de la campaña es crear conciencia sobre la prevención del delito y la violencia, reunir a diversos actores para discutir los temas de prevención y cambiar la mentalidad sobre la violencia entre las comunidades objetivo.

En Ciudad Juárez, más de 600 participantes asistieron al Festival de Prevención en Felipe Ángeles, en donde lan Brownlee, Cónsul General de Estados Unidos, expresó sus palabras

de aliento a un grupo de jóvenes en riesgo beneficiarios del programa de USAID. En Tijuana, la campaña fue lanzada durante una conferencia de prensa a la que asistieron más de 200 personas. Cyrille Erickson, esposa del Cónsul General de Estados Unidos en esa ciudad, asistió al evento y habló sobre la importante colaboración entre el Gobierno de los Estados Unidos y el Gobierno de México para trabajar juntos en los esfuerzos de prevención de la delincuencia en México.



Avanza implementación de la Herramienta para la Elegibilidad de Servicios de la Juventud en monterrey

13 a 17 de enero de 2014. Monterrey, Nuevo León - USAID, a través de su Programa de Prevención del Crimen y la Violencia, patrocinó a una delegación de expertos en prevención del delito de la Oficina del Alcalde de Los Ángeles y la Universidad del Sur de California, para finalizar los planes de implementación de la Herramienta para la Elegibilidad de Servicios de la Juventud (Youth Services Eligibility Tool, YSET) y del segundo modelo de prevención en las comunidades de alta criminalidad en Monterrey. La delegación se reunió con miembros del Gobierno Municipal de Monterrey, instituciones académicas locales, organizaciones de la sociedad civil, jóvenes en riesgo y familias de las comunidades obietivo.

El Cuerpo de Paz de los Estados Unidos es un socio de USAID en México. Cada año, los voluntarios del Cuerpo de Paz implementan decenas de pequeños proyectos para la comunidad, que apoyan iniciativas de conservación, ciencia y tecnología.

COMUNIDADES DE QUERÉTARO MONITOREAN Y PROTEGEN A LA GUACAMAYA VERDE

Enero de 2014. Reserva de la Biósfera Sierra Gorda, Querétaro - Con el apoyo de USAID y del Cuerpo de Paz, el Programa de Monitoreo Comunitario de la Guacamaya Verde es ahora un proyecto nacional, implementado por la Comisión Nacional de Áreas



Naturales Protegidas (CONANP) en distintas áreas dentro de la Reserva de la Biósfera de la Sierra Gorda y en otras regiones de México.

Los fondos se utilizaron para obtener materiales de investigación, realizar talleres, y construir una oficina de monitoreo y una biblioteca. Después de recibir entrenamiento, I 2 miembros del personal de monitoreo en Santa María de los Cocos establecieron puntos de censo fijos en lugares seguros alrededor del Sótano del Barro, lejos de donde las guacamayas tienen actividad. Los voluntarios y personal de monitoreo pudieron recolectar datos vitales y mejorar actitudes en pro de la conservación, en tanto que la guacamaya verde atrae cada vez más la atención de la comunidad.

Señales interpretativas mejoran comunicación en el Parque Nacional El Cimatario

Enero de 2014. Parque Nacional El Cimatario, Querétaro - Este programa de Asistencia para Pequeños Proyectos, implementado por el Cuerpo de Paz y financiado por USAID, consistió en mejorar la comunicación con los visitantes al Parque Nacional El Cimatario a través de señales interpretativas. Esto dará a los visitantes un lugar para detenerse y aprender sobre la importancia del parque, las reglas de la visita, los beneficios que el parque provee a la región y los impactos del cambio climático sobre el parque. El proyecto incluyó también un taller sobre cambio climático para el personal y voluntarios del parque, y la creación de folletos para distribuir en escuelas y centros turísticos para fomentar la visita al parque.



Con computadoras desarrollan capacidad empresarial en El Puente de Esperanza



Enero de 2014. Jalpan y Amealco, Querétaro - A través de este programa de colaboración entre USAID y el Cuerpo de Paz, se compraron computadoras portátiles para dar cursos de computación a madres y niños en educación primaria de zonas rurales. Los residentes aplicaron su nuevo conocimiento y habilidades para desarrollar clases de difusión por computadora para miembros de otras comunidades rurales. A través del uso de entrenamiento por computadora en negocios, matemáticas y ciencia, los residentes adquirieron habilidades prácticas para comenzar y administrar negocios, que complementarán la educación formal que recibieron en instituciones de educación media superior y superior.

El objetivo de este apoyo es facilitar el desarrollo de capacidades empresariales para los residentes de El Puente de Esperanza, un hogar comunitario para adultos jóvenes de villas remotas que rodean a Jalpan y Amealco en el estado de Querétaro.

Apoya la Presidencia Municipal de Querétaro la Campaña Nacional para Prevenir la Tortura

23 de enero de 2014. Querétaro, Querétaro - El Instituto para la Seguridad y la Democracia (Insyde), socio implementador de USAID, firmó un convenio de colaboración con el Presidente Municipal de Querétaro para apoyar la *Campaña Nacional para prevenir la Tortura*, lanzada por Insyde. Derivado de este convenio, la policía municipal se beneficiará de los cursos de capacitación a distancia en materia de prevención de la tortura que Insyde ha desarrollado.



CAMBIO CLIMÁTICO

EL PROGRAMA MREDD APOYA LA FORMULACIÓN DE UN MECANISMO FINANCIERO PARA LA FASE DE PAGO POR RESULTADOS

13 de enero de 2014. Ciudad de México, Distrito Federal - El Programa Reducción de Emisiones de Carbono por Deforestación y Degradación de México (MREDD), financiado por USAID, realizó el taller Diseño de un Mecanismo Financiero para REDD+: Pago por Resultados, para apoyar a los actores clave en la formulación de un mecanismo financiero para reducir las emisiones provenientes de la deforestación y degradación forestal en México.



Representantes de la Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, (SEMARNAT), Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), gobiernos estatales de Oaxaca y Yucatán, organizaciones internacionales, organizaciones civiles, consultores, y comunidades y ejidos de distintas regiones de México, discutieron sobre las instancias que deben participar en la planeación, ejecución y administración de proyectos REDD.

CONAFOR presentó el mecanismo propuesto para la fase de pago por resultados en México, mientras que los representantes de los gobiernos de Oaxaca, Yucatán y el equipo del programa MREDD expusieron sus respectivos avances en preparación institucional. Las propuestas y experiencias presentadas son resultado del apoyo proporcionado por el programa MREDD.

CONVOCATORIAS

CLEANTECH CHALLENGE MÉXICO ABRE CONVOCATORIA

27 de enero de 2014. Ciudad de México, Distrito Federal - Cleantech Challenge México 2014 lanza la convocatoria para la quinta edición del concurso de empresas verdes más importante de México. A partir del 27 de enero y hasta el 31 de marzo, empresarios, emprendedores, investigadores y estudiantes podrán encontrar las bases y requisitos para participar, y registrar su propuesta en: www.cleantech.mx

El ganador del concurso se hará acreedor a un premio de \$250,000 pesos y tendrá la oportunidad de recibir inversión de hasta \$30 millones de dólares por parte de inversionistas de capital privado.

Cleantech Challenge México es un concurso diseñado para promover la creación de empresas y empleos verdes en México, proveer capacitación para el desarrollo empresarial, vincular a los distintos actores del ecosistema y obtener financiamiento para proyectos de tecnología limpia. La iniciativa cuenta con el apoyo de GreenMomentum y USAID.







SISTEMA DE JUSTICIA

COMUNIDADES FUERTES
Y RESILIENTES

CRECIMIENTO ECONÓMICO
Y CAMBIO CLIMÁTICO





